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Protokoll zur 5. ordentlichen Mitgliederversammlung der 

Solidarburg Nachbarschaftshilfe Marburg e.V. 

 

Zeitpunkt: Donnerstag, 12. Dezember 2024 ab 18:30 Uhr 

 

Ort: Biegenstraße 17, 35037 Marburg und online auf zoom: 

https://us06web.zoom.us/j/87933612845?pwd=EO4xatUtxvIvaW9v67w9MhhqfgJ54A.1 

 

Anwesend: 

 

# Name Funktion stimmberechtigt 

1 Alexander Kolling Vorstand, Protokoll ja 

2 Ayla Hofman Vorstand ja 

3 Dr. Filipp Bezold Vorstand, Moderation ja 

4 Dr. Sabine Schock Vorstand ja 

5 Inge Kerd Mitglied ja 

6 Micha Brandt Mitglied ja 

7 Ute Eiben Mitglied ja 

8 Heidi Röger Mitglied ja 

9 Hubertus Pinther Mitglied ja 

10 Ulrich Froemel Kassenprüfer nein 

11 

Birgit Fischer 

(anwesend ab TOP3) Mitglied ja 

 

 

Anzahl der Teilnehmer:innen bei Sitzungsbeginn: 10 

Anzahl stimmberechtigter Teilnehmer:innen bei Sitzungsbeginn: 9 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Jahresbericht der Solidarburg Nachbarschaftshilfe Marburg e.V. 

3. Anträge und Beschluss zur Tagesordnung 

4. Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2023 

5. Wahl der kassenprüfenden Person für das Jahr 2024 

6. Sonstiges 

________________________________________________________________________________ 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Die Mitgliederversammlung wird von Filipp Bezold um 18:35 Uhr eröffnet. Es wird festgestellt, dass 

die Einladung am 27. November 2024 fristgerecht erfolgt ist und die Mitgliederversammlung mit den 

zu Beginn anwesenden 9 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig ist. 

 

https://us06web.zoom.us/j/87933612845?pwd=EO4xatUtxvIvaW9v67w9MhhqfgJ54A.1
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Es wird von Dr. Filipp Bezold beantragt, dass die Tagesordnungspunkte „2. Jahresbericht der 

Solidarburg Nachbarschaftshilfe Marburg e.V.“ und „3. Anträge und Beschluss zur Tagesordnung“ in 

der Reihenfolge getauscht werden. 

 

Der Antrag wird EINSTIMMIG angenommen. 

 

NEU 2. Anträge und Beschluss zur Tagesordnung 
 

Heidi Röger beantragt dass der Tagesordnungspunkt Wahl des Vorstandes als NEU 6 in die 

Tagesordnung aufgenommen wird und alle nachfolgenden Tagesordnungspunkte entsprechend einen 

Punkt nach hinten verschoben werden. 

 

Der Antrag wird mit 8 JA Stimmen und 1 ENTHALTUNG angenommen. 

 

Die Tagesordnung wird mit den angegeben Änderungen angenommen. 

 

NEU 3. Jahresbericht der Solidarburg Nachbarschaftshilfe Marburg e.V. 
 

Dr. Filipp Bezold stellt den Jahresbericht der Solidarburg Nachbarschaftshilfe Marburg e.V. für das 

Jahr 2024 vor.  

 

Besonders viele Aktivitäten gingen im vergangenen Jahr aus dem Projekt MaZe (kurz für 

Materialzentrum) hervor. Das Projekt hat das Ziel einen Nachhaltigkeitsort in Marburg zu schaffen 

und ist in die drei Unterprojekte AusleihBar (Leihladen), ReparierBar (Repaircafe) und VerwertBar 

(Wertstoffsammlung) gegliedert. 

 

Das Team der AusleihBar wuchs im letzten Jahr 14 aktive ehrenamtliche Helfer:innen an. Insgesamt 

wurden seit Umstellung auf die aktuelle Verleihsoftware „myturn“ (Ende 2022) 4162 Ausleihen, 1238 

Nutzer:innen und 657 ausleihbare Artikel registriert. Seit Juli 2024 ist die AusleihBar an vier Tagen 

die Woche geöffnet und es sind zumeist zwischen 50 und 100 Gegenstände gleichzeitig in der 

Ausleihe. 

 

Das Projekt ReparierBar findet 2x im Monat statt, insgesamt sind 10 Reparateur:innen beschäftigt 

und es konnte 2024 eine Zweigstelle in Wehrshausen neu gegründet werden. 

 

Das Projekt VerwertBar läuft ebenfalls sehr gut. Das große Verschenksregal wird rege genutzt. In 

diesem Jahr konnten schon zwei Kronkorkenlieferungen an „Julie sammelt Kronkorken“ übergeben 

werden, die mit den Erlösen das Cappeler Tierheim unterstützt.  

 

Die Nähsprechstunde stellte ein monatliches Angebot im MaZe dar und unterstützt bei der Reparatur 

oder Anfertigung von Kleidung. 

 

Zudem wurden im 3D-Druck-Workshop Plastikteile für die ReparierBar entworfen und gedruckt. 

Aktuell hat sich das Projekt zum Ziel gesetzt, Plastik stofflich zu recyclen. Gesammeltes Plastik soll 

geschreddert werden, daraus Plastikfilamente hergestellt werden die dann für den 3D-Druck 

verwendet werden sollen. 

 

Ebenfalls wurden vom MaZe Team Einzelaktionen, wie die eine Werkzeugkasten-Packaktion, ein 

Workshop zum Bohren und Schrauben und ein Weihnachtsschmucktausch angeboten. 

 

Filipp Bezold bedankt sich im Namen des Vereins für das außerordentliche Engagement aller 

Beteiligten und hebt die Leistung dieser hervor. 
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Im Bereich Öffentlichkeitsarbeit konnte vom MaZe-Team auf der MEMOlife der Verein und Laden 

vorgestellt werden und für eine Vielzahl an Events in der Stadt (Tag der kulturellen Vielfalt, Marburg 

by Night, Klimacamp) wurden Kennenlern-Angebote vorbereitet um das MaZe in der 

Stadtgesellschaft sichtbar zu machen. Über das MaZe wurde sowohl in Rundfunk- als auch 

Fernsehbeiträgen berichtet. Erst kürzlich wurde beispielsweise Gabi im hr-Fernsehn im Rahmen der 

Sendung „hallo hessen“ im Fernsehen interviewt. Zudem ist ein Beitrag von CampusTV über das 

MaZe in Vorbereitung. 

 

Um die Weiterentwicklungsmöglichkeiten für das MaZe auszuloten fand im Sommer 2024 ein 

Workshop mit den Betreibern des „Makerspace Gießen – MAGIE“ in den Räumen des MaZe statt. 

Aktuell würde zudem ein persönliches Coaching über das Programm „startsocial“ durchgeführt.  

 

Sommer- und Weihnachtsfeste wurden organisiert um im MaZe Team zusammenzukommen und zu 

feiern. Die Angebote sollen stärker in der Rubrik Aktuelles auf der Website geteilt und beworben 

werden. Zur Überarbeitung der Website wurde eine Arbeitsgruppe ins Leben gerufen. 

 

Der Ladenraum des MaZe wird auch von anderen Projekten und Initiativen genutzt. So wurden im 

vergangenen Jahr mehrere Filme im MaZe gezeigt (Radikate, Greenpeace), außerdem fand in 

Kooperation mit Foodsharing ein „Foodsharing Cafe“ in den Räumlichkeiten des MaZe statt, welches 

in Zukunft regelmäßig stattfinden soll. 

 

4. Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2023 
 

Der Vorstand stellt eine kurze Zusammenfassung der laufenden Kosten, Ausgaben für die einzelnen 

Projekte, Minijobs, die Ausstattung der AusleihBar, sowie Kosten für Anschaffungen und 

Veranstaltungen und Förderungen und sonstige Einnahmen vor. 

 

Es wird ein Dank an alle Förder:innen und Träger, insbesondere an die Stadt Marburg ausgesprochen. 

 

Der Kassenprüfer Ulrich Froemel stellt den Prüfbericht vor. 

 

Der Kassen- und Buchführung wird ordentliche und professionelle Führung bestätigt. Alle Belege für 

alle Konten und Ausgaben lagen entsprechend der gesetzlichen Vorgaben vor, die entsprechend 

ausgewiesenen Buchungen wurden alle getätigt und es gibt für die Kasse nichts zu beanstanden. 

 

Die Entlastung des Vorstandes wird beantragt. 

 

Der Entlastung des Vorstandes wird mit 6 JA Stimmen und 4 ENTHALTUNGEN angenommen. 

 

 

5. Wahl der kassenprüfenden Person für das Jahr 2024 

 

Das Amt der:des Kassenprüfer:in Person wird kurz vorgestellt und das Wahlprozedere erläutert. 

Es wird zu Protokoll gegeben, dass sich gewünscht wird, auch mehrere Kassenprüfer*innen wählen 

zu können und entsprechend die Satzung anzupassen. 

 

Es werden Vorschläge entgegengenommen. 

 

Als Kassenprüfer:in werden folgende Personen vorgeschlagen: 

 

• Inge Kerd (Nominierung nicht angenommen) 
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• Ulrich Froemel (Nominierung angenommen) 

 

Es wird gefragt, ob ein Antrag für eine geheime Wahl gestellt wird und nach ausbleibendem Antrag  

in den ersten Wahlgang eingetreten. Ulrich Froemel steht zur Wahl. Es steht den Mitgliedern frei, den 

Wahlvorschlag anzunehmen, ihn abzulehnen oder sich zu enthalten. 

 

Ulrich Froemel wird EINSTIMMIG als Kassenprüfer für das Jahr 2024 gewählt. 

 

NEU 6. Wahl des Vorstandes 

 

Heidi Röger gibt zu bedenken, dass auch bei der letzten ordentlichen MV kein neuer Vorstand gewählt 

wurde. 

 

Der Vorstand entschuldigt sich für das Versäumnis, die Vorstandswahl nicht auf die Tagesordnung 

gesetzt zu haben und stellt klar, dass auch nach Rückversicherung mit dem Rechtsanwalt Oliver 

Vogelmann-Kopf leider auf dieser MV der Vorstand nicht gewählt werden kann. Zu dem Zeitpunkt 

als der fehlende Tagesordnungspunkt bemerkt worden war, konnte aus terminlichen Gründen jedoch  

nicht mehr zu einem Alternativ-Termin für die MV in 2024 geladen werden. 

 

Es hatte in der Vorbereitung der MV jedoch bereits erfolgreiche Gespräche zwischen dem Vorstand 

und potentiell an der Vorstandsarbeit interessierten Mitgliedern des Vereins gegeben, da sich sowohl 

Alexander Kolling als auch Ayla Hofman voraussichtlich zukünftig nicht mehr zur Wahl stellen 

werden.  

 

Der Vorstand versichert, dass auf der nächsten MV die Vorstandswahl auf die Tagesordnung gesetzt 

wird. Der amtierende Vorstand verbleibt kommissarisch im Amt. 

 

Sowohl Dr. Sabine Schock als auch Dr. Filipp Bezold und Micha Brandt geben bekannt, dass sie 

voraussichtlich bei der kommenden Vorstandswahl kandidieren werden. 

 

Es wird ein neuer Termin für die Mitgliederversammlung vorgeschlagen, um den Vorstand wählen 

zu können. Demnach soll die nächste Mitgliederversammlung am 27. März 2025 um 18:30 Uhr 

stattfinden. 

 

NEU 7. Sonstiges 
 

Es wird sich gewünscht, dass der geplante Termin der MV in den Kalender auf der Website 

aufgenommen wird. 

 

Es wird angeregt auf der kommenden Mitgliederversammlung über mögliche Satzungsänderungen 

zu sprechen. 

 

Es gibt keine weiteren Tagesordnungspunkte. 

 

Die Sitzung wird um 19:58 Uhr geschlossen. 


